

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.
Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administracion, calle del Rubio, num. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, num. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

ANO XIV.—NUM. 4.249 DE NOCHE. MADRID.—DOMINGO 17 DE NOVIEMBRE DE 1861. OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche hemos recibido los siguientes
DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Turin 15.
El periódico *«Les Nationalités»* asegura que el Sr. Ratazzi ha obtenido del emperador Napoleón su intervención para decidir á Francisco II á que se vaya pronto de Roma.

Viena 15.
Dicen de Ragusa que anteayer ocuparon los turcos el convento de Duci.

Mahmoud Baja ha sido destituido y reemplazado por Taib bey, que ayer mañana dió una batalla á los insurgentes.

El príncipe de Montenegro ha prometido guardar neutralidad. Se limitará á defender las fronteras de sus Estados, donde está concentrado gran número de montenegrinos á las órdenes del presidente y vice-presidente del Senado.

Dresde 15.
El *«Diario»* de Dresde publica un artículo semi-oficial, desmintiendo la afirmación de los periódicos de París, que dijeron que los Estados secundarios del Zollverein eran los que ponían obstáculos á las negociaciones entre Francia y Prusia; y concluye pidiendo á esta nación que manifieste claramente el estado del asunto. Continúa hablando en Turin de cambios ministeriales.

Nuevos encuentros en Nápoles, pero los reaccionarios han sido los batidos.

Dicen los periódicos que la tirantéz de la situación en Grecia proviene de que el ministerio cree que son conspiradores cuantos se oponen á la marcha que sigue, deseosos únicamente de que entre en la vía de los principios sinceramente constitucionales.

Las garantías ofrecidas por Fuad-Baja satisfacen las justas exigencias de las víctimas de los sucesos de agosto de 1860 en Oriente.

La cuestion moldo-valaca está á punto de arreglarse, pues las cinco grandes potencias están ya de acuerdo sobre las principales bases.

Paris 16.
El 3 interior español, á 48 1/8; el 3 exterior á 00 0/10; la diferencia, á 00 00 y la amortizable, á 17 1/4; el 3 francés, á 59 3/5, y el 4 1/2 á 96 20.

Los consolidados quedaban de 92 1/2 á 5/8.

Con motivo de ser el martes próximo dias de S. M. la Reina, habrá mañana por la noche serenata en la plaza de Palacio.

Ya hemos hecho constar que los periódicos progresistas y demócratas atribuyen la exaltación de los portugueses contra los españoles á sugerencias. Pero *«La Esperanza»* la atribuye á palabras y hechos revolucionarios. Sin tonos dice en su número de anoche, con su torpeza é inoportunidad de siempre, los periódicos progresistas y demócratas han empezado á hablar de la anexión de Portugal, escitando los sentimientos nacionales de nuestros vecinos, como se han escitado los de los españoles al hablar de anexiones por parte de la Francia.

Anoche se ha representado en el teatro de Variedades la comedia imitada del francés y que lleva por título *«Mujer gaznada y marido infiel»*. Su ejecución, encomendada á la Sra. Ramos y á las señoritas Bergobiano, Sanz y Espejo, y á los señores Romea y Capó, no pudo ser más extraordinariamente perfecta. El público aplaudió con entusiasmo y llamó á los actores dos veces á la escena después de terminada la representación.

También anoche se cantó en el teatro Real con extraordinario éxito *«La Favorita»*. Todos los cantantes alcanzaron aplausos del público; pero la Sra. Julienne y el Sr. Bettini obtuvieron una completa ovación. El público salió altamente complacido.

En una de las oficinas de esta corte se ha hecho con buen éxito la prueba de un aceite artificial, que parece es invención de un extranjero. La luz que produce, según dicen, es muy fuerte, y mas clara que la del aceite comun. No sabemos si

su precio ofrecerá tambien alguna ventaja.

Ha fallecido en esta corte el marqués de Torrealta, á consecuencia de un ataque de apoplejía fulminante.

El compañero de Herzen, Ogaroff, co-redactor de *«La Campana»*, celebre periódico que tanto ha dado que decir en Rusia, ha sido privado de sus derechos civiles y políticos, y desterrado perpetuamente del imperio ruso.

Ha regresado á esta corte el brigadier D. Antonio Ulibarri, procedente de su país (Valencia), en donde ha sido muy obsequiado por sus paisanos y amigos, con comidas de campo, fuegos y serenatas, según hemos leído en los periódicos de la capital.

Ha llegado á esta corte con objeto de tomar parte en las sesiones del Congreso el ilustrado y digno diputado á Cortes por el distrito de la Guardia, provincia de Alava D. Ramon Ortiz de Zárate.

Ayer ha sido recogida la edicion de provincias del periódico *«La Iberia»*.

El *«Constitucional»* censura la ligereza de *«El Contemporáneo»*, que con un se dice toma motivo para dirigir un capítulo de cargos al digno capitán general de Cuba, suponiendo que nuestra escuadra ha sido rechazada con pérdida en Veracruz, cargos que, como dice muy bien *«El Constitucional»*, no pasarán de ser un verdadero castigo en el aire, mientras no se confirme semejante noticia que no sabemos por donde habrá recibido *«El Contemporáneo»*; y aunque se confirmara la salida de nuestra escuadra de la Habana todavía podrían ser injustas e infundadas sus observaciones contra el digno conde de San Antonio cuya lealtad, hidalguía y patriotismo, son tan notorias en España que nadie puede poner en duda.

Ya se ha escrito el proyecto de contestación al discurso de la Corona del Congreso y ha sido aprobado por la comisión faltando solo para publicarle, el que esta se ponga de acuerdo sobre algunos puntos con el gobierno de S. M.

Un agregado á la embajada rusa en Madrid, teniente de husares de la guardia imperial, ha obtenido del duque de Tetuan la distinción de formar parte del Estado Mayor del general Prim en la próxima expedición á Méjico.

El proyecto de contestación al discurso de la Corona, obra del Sr. Lafuente, es altamente constitucional y muy explícito en los puntos relativos á la modificación de la reforma, ley electoral y leyes administrativas.

«El Diario Español» se propone sostener y defender la real orden expedida con fecha 30 de setiembre último por el ministerio de Fomento, en la cual se resuelve las dos cuestiones relativas á la ciudad de Santander, el plano de la nueva población en los terrenos robados al mar por el muelle de Malliño, y la situación de la estación definitiva de aquel ferro-carril.

«El Clamor» no aprueba ni la expedición de Marruecos, ni la de Fernando Poo, ni la de Santo Domingo, ni la de Méjico. Otro periódico dice que no lo estraña, porque todos estos actos de vitalidad, todos estos vigorosos alardes de una nación que aspira á reconquistar su influencia en el exterior, no eran conocidos ni imaginados siquiera en los tiempos en que mandaban los amigos del *«Clamor»*.

«Las Novedades» indica que el gobierno ha resuelto la cuestion de archivos napolitanos en un sentido contrario á los deseos del gobierno italiano, cosa, por otra parte muy natural, si estos deseos están en contradicción con los principios y con la dignidad del ministerio español.

En una carta de Paris se lee que el almirante Mr. Juaien de la Graviere debe atenderse á despachos secretos y sellados que el emperador le remitirá por una corbeta de vapor que se hará á la vela directamente para el golfo de Méjico, y que el almirante ha tenido una larga conferencia con el emperador, quien le ha espuesto su plan general, pero sin darle sus instrucciones definitivas.

Haciéndose cargo de la especie tan calumniosa como inverosímil de que volverá por un periódico sobre la derrota de nuestra escuadra delante de Veracruz, dice *«La Epoca»* que no sabe qué vapores serán esos que, sin fundamento alguno, esparcen en profecía el infausto rumor de

grandes descalabros para la patria, y niega resueltamente el espanolismo de quienes hayan inventado y propalado semejantes rumores. «Si el general Serrano», añade, no obrando á todas y á locas, sino interpretando justamente instrucciones del gobierno, ha preparado, con una diligencia que le honraria la expedición y presentándose delante de Veracruz, por fiero que fuera el valor de los mejicanos, por bien artillado que se encontrase el castillo de San Juan de Ulloa, á un corazón español-debian profetizarle triunfos y no derrotas; no solo la pericia acreditada del ilustre general, sino la proverbial bizarría de nuestros soldados y de nuestros marinos.»

Como una prueba de la regularidad y exactitud que todas las partes del servicio militar ofrecen en nuestro país, debemos citar la remesa de las tiendas que han debi o enviarse á Cádiz para el cuerpo expedicionario de Méjico. A las cuarenta y ocho horas de recibirse la real orden, se hallaban embarcados en el ferro-carril los 387 hultos que forman las 5,000 tiendas de tropa y 150 marquetinas mandadas remesar, á pesar de haber tenido que traerlas de Aleaká, y de que hubo que empacarlos de un modo propio para la navegacion que han de hacer, operacion que se efectuó en el mismo muelle del ferro-carril, y llegaron á Cádiz el 14 por la noche. Estas tiendas no podrán salir en el vapor-correo, como se habia mandado por falta de localidad; pero se remitirán probablemente con el vapor de guerra que ha de conducir al comandante en jefe de la expedición.

El *«Boletín de la Administración Militar»* afirma, de acuerdo con lo que ha dicho *«La Correspondencia»*, y sin temor de ser desmentido, que desde que el servicio de provisiones del ejército se hace por administración, no se ha producido ni una sola queja sobre la calidad de los artículos, y añade que la única queja de que se tiene noticia, se suscitó en un punto en que, con arreglo á las instrucciones, se hacia por contrata.

Desmentidos todos los infundados rumores sobre trastornos en Lisboa y peligros que corrían los españoles residentes en Portugal, se ha dado orden para que la *«Villa de Bilbao»* pase á Cádiz y el vapor *«Isabel II»* á Algeciras, donde esperará á Muley-el-Abbas.

En la madrugada de ayer falleció en Madrid el teniente coronel mayor del regimiento infantería de Galicia D. Ramon Peronay Narite, uno de los jefes mas dignos de nuestro ejército.

Lamentase un periódico de que siendo España la nación de Europa que, después de Inglaterra, encierra mas carbon mineral en su seno, y la mas escasa de combustible de otra clase, sea la que produce menos.

«La Verdad» le parece imposible que después de las garantías legales de existencia con que el gobierno cuenta en el seno de ambas Cámaras, haya inteligencias calenturientas que se empeñen en atribuirle proyectos de represion y rigor que, á mas de ser contrarios al pensamiento y á los antecedentes del gobierno, ninguna utilidad podrian traerle, cuando legal y parlamentariamente puede seguir gobernando conforme á la voluntad del país, próxima á manifestarse por voz de sus legítimos representantes.

Las minas de carbon de piedra existentes actualmente en la Gran Bretaña, ascienden á 2,654. De estas corresponden á Inglaterra 1,945, al país de Gales 235, á Escocia 405 y á Irlanda 71. El carbon que producen estas minas sube á mas de 65 millones de toneladas, ó lo que es lo mismo, á 1,450 millones de quintales. Esta inmensa cantidad de carbon se calcula que vale en la boca de la mina 16,700,000 libras esterlinas (1,386 millones de reales) y vendidas á domicilio 1,900 millones de reales. Además de esta suma hay que estimar el valor del hierro que se extrae anualmente de los carbonos y que sube á 14 millones de libras esterlinas, valor calculado al pie de los hornos. El capital empleado en esta industria se acerca á 14 millones y medio de libras esterlinas, ó sean 1,377 millones de reales. En el dia son 300,000 las personas empleadas en la explotación de las hulla-ras de la Gran Bretaña.

SEGUNDA EDICION.

«La Gaceta» de hoy no contiene ningún real decreto ni disposicion de interés general.

Ayer falleció en esta corte el señor don Manuel Fernandez Manrique, redactor que ha sido de *«El Occidente»*, de *«El Diario Español»* y de *«La Epoca»*; ilustrado y laborioso escritor, dechado de hombres honrados y modestos, y verdadero modelo de virtudes domésticas como hijo, como esposo y como padre. El Sr. Manrique se ocupaba en la actualidad de escribir el *«Diccionario de Hacienda»*, obra notable y de conciencia, que al mismo tiempo que hubiera aumentado su gloria como escritor, habria, una vez concluida, asegurado el porvenir de su familia. Acompañamos en su profundo sentimiento á su desconsolada viuda, hija de nuestro amigo el distinguido periodista señor don Joaquin Galvez, hoy intendente militar de Granada.

«El Reino», refiriéndose á una noticia de *«La Epoca»*, dice que en reemplazo del Sr. Calbeton, consejero de administración en Cuba, iba á ser nombrado el señor Bustos, decano de los alcaldes mayores, y que para esta vacante estaba designado el Sr. Toledo, rico propietario de la isla. *«El Reino»* pregunta si este título es suficiente para dar al señor Toledo aptitud para este destino; y otro de nuestros colegas dice que esta noticia no es cierta, pero que de serlo, el Sr. Toledo es alcalde mayor de ascenso, y por consiguiente, reúne las condiciones para obtener un ascenso.

Dice *«El Pensamiento Español»* que en los círculos políticos se dice que la oposicion del Senado ha recibido el refuerzo del general Pavía. Estas voces, parece, según *«El Pensamiento»*, que se fundan en la actitud con que este senador oyó leer en aquel cuerpo la contestación al discurso de la corona, y en la avidez con que se le vio tomar notas á escuchar ciertos párrafos de aquel documento. Ignoramos lo que haya de cierto en ese asunto.

Ha sido nombrado asesor del distrito de Vivero, el letrado D. Pablo Lopez de Haró, y comandante principal de marina de las islas Canarias, el brigadier D. Mariano Luna y Vargas.

Ha llegado á esta corte el Sr. D. Justo Barbagero, abad de Santo Domingo de la Calzada y predicador de S. M. encargado de predicar en la Real Capilla el 1.º de diciembre, primer domingo de adviento.

Dice *«La Verdad económica»* que la circular que dirigió el gobierno hace algún tiempo á todos los gobernadores de provincia, encargados de positos, administradores de aduanas y empresas de ferro-carriles, con objeto de reunir datos sobre las existencias de granos y semillas alimenticias en todo el ambito de la Península, así como de la extraccion verificada, hace producir sin género de duda contestaciones tranquilizadoras, en el sentido de asegurar respecto al primer estremo una existencia bastante á satisfacer el consumo interior, y probablemente tambien en cuanto al segundo harán ver que el movimiento de exportacion es muy reducido, comparativamente al esperimentado en iguales épocas de años anteriores.

La reapertura de la universidad romana se verificó el miércoles de la semana anterior con la solemnidad de costumbre, el profesor de física y astronomía fué el encargado de pronunciar el discurso inaugural ante los setenta catedráticos profesores que forman el claustro de aquel establecimiento de instrucción.

Se ha asegurado, dice una carta de Paris, que el almirante Mr. Jurien de la Graviere debe atenderse á despachos secretos y sellados que el emperador le remitirá por una corbeta de vapor que se hará á la vela directamente para el golfo de Méjico. El almirante ha tenido antes de partir una larga conferencia con el emperador, quien le ha espuesto su plan general, pero sin darle sus instrucciones definitivas.

Una carta de Méjico dice: «Hoy ha recibido la sentencia que reayó al desgraciado José Candal, y con ella la noticia que da un periódico de la protesta del cónsul francés de Veracruz contra este asesinato jurídico. Hoy que tengo á la vista la sentencia dada por los jueces del Estado de Veracruz, no puedo menos que indignarme contra el inícuo juez que condenó á nuestro compatriota, sin estar confeso ni convicto del delito de que se le acusaba. Creo que el señor ministro de Francia remitirá á nuestro gobierno to-

dos los documentos que acrediten la inaudita atrocidad del gobierno de Veracruz, y digo del gobierno, porque tengo la íntima convicción de que se ha obrado bajo la influencia del gobernador Llave.»

Las noticias de Nápoles son poco satisfactorias para los piemonteses. En Caserta amanecieron hace pocos dias las esquinas de las calles cubiertas de carteles injuriosos á Victor Manuel y al gobierno, que al momento hizo arrancar la policía. Un soldado piemontés cuenta á *«La Stampa Meridional»* en los siguientes términos la derrota de Sora: «Ibamos 700 hombres hácia el pueblo por la parte de allá de los montes, y los facciosos, que desde lo alto nos vieron venir, bajaron á nuestro encuentro. Despues de pelear mucho y de perder mucha gente porque los enemigos eran superiores á nosotros, nos vimos obligados á retirarnos, pero entonces nuestro mayor apuro, pues al ruido del fuego y de las balas habian acudido otras partidas de insurgentes y nos encontramos entre dos fuegos, y muy pocos pudimos salvarnos y escaparnos de aquel infierno.»

Un periódico de Nápoles dice haber recibido pormenores sobre los sucesos últimamente acaecidos en Avigliano, distrito de Melfi. Los sublevados, en número de 80 de á caballo y 40 infantes, se vieron atacados de frente por los movilizados y por retaguardia por los lanceros de Lucca. Se defendieron valerosamente, pero tuvieron que sucumbir. En su desesperacion se hacian un parapeto de una piedra y hasta de los cuerpos de sus caballos. Murieron muchos en la pelea y los restantes cayeron prisioneros y fueron fusilados en el acto y sobre el mismo campo de batalla.

Segun *«La Iberia»*, el Sr. Gonzalez Serrano, individuo de la comision de mensajería, dijo en la sesion de anoche, que aunque estaba conforme con el dictamen, el defensoria lo contrario en la cuestion de reforma, cuando se tratase de ella en el punto de la senaduría por derecho propio.

Dice el *«Temps»*, que en Londres y el Hava á la vez se hallan gravemente enfermos Ledru-Rollin y Barbés.

«El Contemporáneo» no está de acuerdo con *«La Discussion»*, en que la aristocracia sea una clase contraria á la Constitución y al espíritu de nuestras instituciones y de nuestras leyes. Añade el primero de dichos periódicos, que nadie estraña que en esto y en otras varias cosas no esté de acuerdo con *«La Discussion»*, y que si aparecen coligados para combatir al gobierno, es á causa de que le combaten de consuno.

El fiscal pide contra el editor de *«La Iberia»*, en la causa que se le sigue por haber comentado la frase que otro periódico atribuyó al presidente del Consejo de ministros, de que España era un presidio suelto, la pena de 36 meses de prision correccional y multa de 1,000 duros, la suspension de todo cargo y derecho político durante el tiempo de la condena. Y por las injurias, 36 meses de destierro, multa de 500 duros, suspension de todo cargo y derecho político, y todas las costas y gastos del juicio.

A la reunion celebrada en el Congreso anoche por la comision del mensaje con asistencia del gobierno, concurrieron unos 70 diputados. El Sr. Lafuente, presidente de aquella, leyó el informe, despues de lo cual, el señor ministro de Estado en un breve discurso manifestó que estaba de acuerdo con su contenido, y dió las gracias á la comision por lo bien que habia interpretado los sentimientos y las ideas del ministerio. Aprobado definitivamente el discurso, el cual se leerá mañana si como creemos, celebra sesion el Congreso.

El aventajado poeta Narciso Serra, sigue inspirando grave cuidado á los amantes de la juventud inteligente. Su estado, sujeto á continuas alternativas, no es para asegurar nada definitivo.

La democracia se manifiesta resueltamente contraria á la expedición á Méjico. «Conste, dice *«La Discussion»*, que no la aprobamos, que nos oponemos á ella por cuantos medios legales están á nuestro alcance, y que declinamos toda responsabilidad en las desastrosas consecuencias que prevenimos para lo futuro.»

Pronto debora precederse el derribo de la antigua posada de Zaragoza situada en la calle de Sevilla. Parece que en el solar de este antiguo y mezuquino edificio, va á levantarse otro elegante y de

buenas condiciones. También se dice que en el p... bajo se establecerá un café en competencia con el Suizo su vecino.

No es cierto, y perdónenos *La Iberia* este descarnado mentís, que *La Correspondencia* haya dicho, por cuenta propia, que cuando termine la cuestión de Méico terminará también el compromiso contraído por el general Serrano de permanecer en Cuba hasta aquel momento. *La Correspondencia* no ha hecho más que consignar un rumor que ha circulado por el público, consignando su procedencia.

Los artículos de consumo ofrecían variedad en París, pues había calma en los aceites, regular animación en los vinos y alguna actividad en las lanas.

La importación de trigo y harinas en todo el imperio francés desde 1.º de enero a 30 de setiembre de este año ha consistido en 7.884.904 fanegas de trigo y 2.137.829 arrobas de harina.

A consecuencia de las lluvias que han caído en toda la Península, el arado y la siembra se llevan a efecto por donde quiera, en condiciones favorables que dan lugar a buenas esperanzas; los canales provistos de aguas se prestan a la navegación interior antes entorpecida; las fábricas harineras han vuelto a sus ordinarios trabajos, según lo teníamos presentado.

El *Diario Español* desmiente también lo dicho por *Las Novedades* sobre que el ministro se halla dispuesto a prescindir por un tiempo indefinido, de la abolición de la reforma constitucional de 1837. El ministro cree conveniente la abolición de la reforma, y la propondrá a las Cortes cuando quede organizada la administración del país por medio de las leyes que hoy penden de la aprobación de las mismas.

El presbítero D. Fernando de Castro, predicador de S. M., ha dirigido un comunicado a *La España* con objeto de precisar las tendencias del sermón que predicó el día 1.º del actual en la capilla Real de Madrid y al que se han atribuido por algunos y principalmente por el corresponsal de la *Independencia* belga, doctrinas incompatibles con la rectitud de los principios de dicho sacerdote. El pensamiento que resume todo el sermón es este: «No conozco, señora, hoy en día, predicación más útil ni más oportuna que la de inculcar a todas las clases de la sociedad el cumplimiento de sus deberes morales, sociales, con arreglo a la doctrina de Jesucristo, y a fin de evitar las revoluciones; pero no declamando, sino razonando con templanza, con dignidad, con amor y sencillez.»

Los mercados productores del Norte y del Centro de España, manifiestan tendencia a conformarse con las circunstancias y a aceptar la baja en los precios establecidos, en vista del sesgo que van tomando los negocios en las plazas extranjeras. Nada diremos de los meridionales que apenas tomaron parte en la anterior subida, ni de los consumidores de Levante que siempre se habían resistido.

El año próximo se presenta bajo los mejores auspicios para agricultura y ganaderos si Dios nos concede la gracia de que continúe como ha empezado, pues hasta tal punto se ha otorgado la tierra en toda España y tanta es la abundancia de yerba en nuestro suelo nacional, que los criadores se lisonjean de recuperar en este año, las pérdidas que sufrieron en el pasado.

El *Monitor* francés dice en su parte oficial el 14: «Al recibir la noticia de la lamentable muerte del rey de Portugal SS. MM. han dispuesto inmediatamente el luto para dar a la familia real portuguesa muestra de su viva simpatía. La celebración de los días de la emperatriz se ha aplazado como también las cacerías y espectáculos dispuestos para el día 15.»

Un periódico de Bucharest ha revelado un verdadero e infame tráfico de esclavos. Un aventurero llamado Emerico Bene hace todos los años un viaje al país de los Szeklers, que generalmente son muy pobres y suelen verse obligados a emigrar a Moldavia para ganar la subsistencia. Bene lo decide a entregarle sus hijos, y sobre todo sus hijas que ofrece colocar ventajosamente en las casas ricas de Bucharest, donde dice harán fortuna.

Llegado a Bucharest, se deshace de los niños vendiéndolos a ducado por cabeza a los trabajadores húngaros o alemanes, y en cuanto a las niñas que coloca en las casas de prostitución, no obtiene una ganancia mucho mayor. Como Bene no es el único que se dedica a este infame tráfico en Bucharest, en esta ciudad existen ya 6.000 niños de la misma procedencia. La policía ha prohibido llevar niñas; pero Bene ha declarado que no renuncia a su tráfico, pues si no se le permite ejercerle en Bucharest, le ejercerá en otras poblaciones.

El niño cuyo encuentro había escitado tanto la atención pública en Bilbao, era

hijo de un montañés y resulta que su padre ha puesto cuantos meritos han estado a su alcance para contener sus estravios: que en diferentes ocasiones se han encontrado en la casa-galera con el objeto de intimidarle, sin que por este medio tampoco se le haya podido corregir, y que le puso los grillos su padre, pero que escapándose de su casa se acojó a la obra donde le encontraron.

En la última exposición horticola de París se han presentado por Mr. Dupuy-Jamin 174 peras de mucho mérito por su madurez y crecido volumen, desollando especialmente las *duquesas de Angulema, mantecosas y bergamotas*, de dobles dimensiones de Cossnet, 33 variedades de manzanas y otras 39 de ciruelas, melocotones, damascos y uvas también de Dupuy-Jamin; pero de estas ninguna pudo competir con el *moscatel de Alejandria* de Thompson. En la clase de uvas negras la que mas sobresalió fué la llamada *negra de Hamburgo*, como fruta, y finalmente se presentaron también al concurso dos lotes de *ananas*, cultivo que viene llamando en Francia la atención desde 1835.

El acontecimiento de la última semana ha sido la súbita baja de los cereales en los mercados de Francia, y especialmente en el de París, donde la quiebra de los trigos ha sido de 2 a 2 1/2 francos por los 120 kilogramos (2,54 a 3,20 rs. por fanega de 90 libras); movimiento notable en aquel país, cuyas alzas y bajas suelen verificarse en progresión paulatina y por centimos.

Los mercados ingleses continúan recibiendo poco, en proporción a lo que acostumbra; y a esto se atribuye el corto movimiento de subida que en ellos se advierte.

Los mercados de producción orientales y americanos ofrecen muy pocas variaciones en sus precios corrientes, que parecían inclinados a la alza en estos últimos días.

Un hecho importante ha tenido lugar este año en la trashumación del ganado lanar, y consiste en haberse utilizado para este efecto las vías férreas. Mas de 60.000 cabezas se embarcaron en Jadraque, provincia de Guadalajara, con dirección a la de Ciudad-Real, ajustándose el transporte a 2 1/2 rs. por cabeza, y esta novedad está llamada a producir grandes consecuencias, mayormente cuando hayan llegado a realizarse los proyectos de los ferro-carriles estrechos. De esto ha de resultar que las cañadas y veredas perderán la importancia que tuvieron en nuestra legislación antigua y la fácil solución de las cuestiones administrativas a que su inobservancia había dado origen. El ganado, por otra parte, dejará de sufrir las adversas eventualidades de un prolongado viaje y los entorpecimientos que casi todas las poblaciones oponen a su tránsito.

Han sido conducidas a Bilbao varias cajas con revolvers que se dirigen desde aquella villa a la Habana, con destino a la oficialidad del cuerpo de ejército que muy luego partirá sobre Méjico. Estas cajas parece que son la segunda expedición de igual manufactura, que se hace con el mismo destino. Los revolvers están muy bien trabajados y honran mucho a los fabricantes de Eibar, de cuyos talleres proceden.

En la provincia de Oviedo existen 822 escuelas de instrucción primaria elemental y superior, concurriendo a ellas 41.469 niños y 5.887 niñas.

Un periódico de oposición moderada *El Contemporáneo*, dice que el señor marqués de Miraflores ha dado cita a los senadores de la aristocracia a fin de tratar de la anunciada reforma constitucional. Podrá ser cierto que el marqués desea conocer en este punto las opiniones de sus amigos; pero no lo es menos que está resuelto a defender parlamentariamente al ministerio, cuya existencia cree conveniente a los altos intereses del país.

El periódico de Lisboa *A Epoca*, dice que el malogrado rey D. Pedro, cuando aun la enfermedad no amenazaba con un funesto desenlace repitió muchas veces *«que quería morir, que deseaba morir por que no podía hacer el bien que deseaba.»* La nación portuguesa, añade el mismo periódico, ha llegado a una situación desgraciada y esa ha sido la causa de la muerte de nuestro llorado rey don Pedro V.

El duque de Saldaña, que se hallaba ya algo indispueto, se agravó tanto al recibir la noticia de la muerte del rey que se temió también por su vida. Felizmente el 14 estaba ya mas aliviado.

El mes de noviembre es funesto para la familia real de Braganza. El rey don Juan IV murió el 6 de noviembre, la reina doña María II el 15 de noviembre, y el rey D. Pedro V el 11 del mismo mes.

En el naufragio de la goleta española *Peplita* ocurrido en las costas de Portu-

gal, parece que perecieron seis personas de las diez que iban a bordo: fueron el capitán Manuel Bayona, el contramaestre Antonio Morales, un marinero, el pasajero José Morales y dos mozos. Los cuatro que se salvaron, entre ellos el dueño del buque, fueron arrojados por el mar a la playa.

La traslación del infante D. Augusto al palacio de Belem habia dado excelentes resultados. El infante habia mejorado notablemente.

Un tal Cándido, carretero del puerto de Leitariegos, traía el día 8 a Madrid una niña de diez años, hija de un desgraciado oficial retirado de ejército, baldado y ciego. Al pasar por la jurisdicción de Almaraz la niña dijo que deseaba bajar, y el carretero que iba sentado en la delantera del carro, la tomó de las manos sin levantarse ni parar las mulas y la echó al suelo tan infelizmente, que la rueda derribó a la pobre criatura y la hizo pedazos. Cuando unos tios de la niña, hourados artesanos de Madrid, que la esperaban con enorme impaciencia, salieron a recibirla, solo encontraron esta triste historia que les contó francamente el carretero. Desventurados los padres que no pueden ver a por sus tiernos hijos!

El solemne acto celebrado el jueves último en la parroquia de San Nicolás, de Valladolid de extraer los huesos del beate Miguel de los Santos de la urna en que se hallan depositados, para remitir a Roma parte de ellos, estuvo concurrido y fué presenciado por las corporaciones y autoridades. La ceremonia comenzó con la lectura del acta de colocación de las sagradas reliquias en el sitio que ocupaban; los religiosos trinitarios convocados al efecto juntamente con el Postulador de la causa, general de la orden, llegado expresamente de Roma, condujeron después en hombros los santos restos hasta una mesa, donde se hizo un reconocimiento facultativo y se extendió acta de él. Por último, se separaron los que han de llevarse a Roma para la canonización y se encerraron en una riquísima caja construida *ad hoc*, la cual fué lacrada y sellada, retirándose en seguida la concurrencia.

Dicen del Havre, que la semana conculó el 9 con pedidos muy activos para el algodón, y en curso de nueva alza de 2 francos para las buenas clases. Las ventas anotadas se elevan a 6.500 balas a la paridad de francos 143 el Nueva Orleans, y al tenor las respectivas clases.

Las últimas noticias de Londres son del 11, y dicen habia buenos arribos de granos extranjeros, y ofertas débiles por parte de los cultivadores. Los trigos muy sostenidos a los precios de hace ocho días, tienen una marcada tendencia a la alza. Harinas firmes.

Las noticias de Burgos alcanzan al 13 del actual, y nos dicen que las lluvias de hacia seis días habian puesto el campo en tan buena disposición, que no se ha desperdiciado una hora para sembrar; con este motivo el mercado se halla poco surtido, vendiéndose los trigos blanquillos, de 50 a 51 rs. fanega; los álagas, de 46 a 48 rs.; la cebada, de 34 a 35 rs.; la avena, de 23 a 25; la comuña, de 36 a 40 rs.; el centeno, a 34 rs.; los veros, de 46 a 48 rs. Los blanquillos procedentes de rentas se están despachando a 50 reales fanega; álagas, a 45 rs. y cebada a 34 reales.

Escriben de Fuentesauco que la sementera toca ya a su término, a contento de los labradores; los cereales han tenido una baja considerable, debida mas aun a esta causa que a la poca demanda que de ellos se hace. Los precios de este último mercado son los siguientes: trigo, de 46 a 47 rs. fanega; cebada, de 38 a 40; algarroba, de 28 a 30; centeno, id. guisantes y arvejas, de 40 a 41.

En la traducción que ha hecho la prensa francesa del discurso leído por S. M. la reina de España en la apertura de Cortes se leía la frase *«Fai obtenu»* al comenzar el párrafo en que S. M. decía refiriéndose al Padre Santo que *ha procurado* que los gobiernos se reunan con objeto de dar la paz a los Estados de la Iglesia. Esta frase llama mucho la atención porque implicaba la idea de negociaciones seguidas de un resultado; pero luego se ha visto que todo era efecto de una mala versión, pues en lugar de traducir la frase *«He procurado»* por la de *«Fai fac mes efforts»* se la habia traducido por la de *«Fai obtenu»*. Mas exactos han sido los periodistas portugueses al traducir la frase en cuestión que dan en estos términos: *«Procuréi que os governos de»*.

Varios pueblos de la provincia de Tarragona han elevado al gobierno expedientes justificativos de las pérdidas que en el año último experimentaron en sus cosechas por causa del *oidium*, con objeto de obtener alguna gracia en el pago de sus contribuciones respectivas.

Ha fallecido el chantre de la catedral de Zaragoza D. Mariano Larosa. Su va-

cante debe proveerse por S. Santidad a quien corresponde con arreglo al último concordato.

Se ha mandado que se rectifique el censo de población de Córdoba y otros pueblos de la provincia, que se hizo al terminar el año último.

Ha fallecido en Sevilla el brigadier don Carlos Purgoldt, uno de los jefes organizadores de la guardia civil.

El lunes último se vió en el juzgado de Antequera la causa formada a seis de los concejales de aquel ayuntamiento por el presunto delito de conspiración. El acto duró desde las diez de la mañana hasta las tres de la tarde en medio del mayor orden. El Sr. Aguilar, uno de los acusados, se defendió así mismo en un buen discurso. Las demás defensas fueron hechas por juriscónsultos de la población. El dictámen fiscal fué pedir la absolución para todos por no resultar contra ellos cargo alguno justificado.

El espada *Pepete* y su cuadrilla ha sido ajustado por la empresa de la plaza de toros de Córdoba para lidiar una corrida que ha de verificarse el día que llegue a dicha ciudad el príncipe Muley-el-Abbas.

El 14 se celebraron en la capilla del palacio de San Telmo en Sevilla unas solemnes honras por el alma del malogrado rey de Portugal, D. Pedro V. A ellas asistieron los señores duques de Montpensier con sus hijos y servidumbre, y el cónsul portugués, que fué convidado. Después de terminado el acto religioso, salieron SS. AA. RR. para su posesión de Torre-Blanca, próxima a Sevilla, donde van a pasar una temporada.

La ópera de Verdi *Un ballo in masche* se puso por primera vez en escena en el teatro de Valencia el jueves. La ejecución fué regular y el decorado y los trajes magníficos. El público quedó complacido con la obra.

Las *visperas sicilianas* hanse cantado por la compañía de ópera que actúa en Cádiz con buen éxito, sobre todo para la señorita Poch, la que fué estreptosamente aplaudida en el bolero, que tuvo que repetir.

Una correspondencia financiera de París dice que la prensa francesa continúa ocupándose de las probabilidades de un empréstito, cuyo objeto será atender a los nuevos descubiertos y aligerar la deuda flotante; hay quien lo calcula en 600 millones de francos, y quienes lo hacen subir hasta 1.000; pero lo positivo sobre este asunto se ignora. La perspectiva de este empréstito, añade el corresponsal, no ha intimidado, sin embargo, a los capitalistas, si se ha de juzgar por el movimiento de los fondos públicos. Bien es verdad que a la par que el empréstito se ha anunciado medidas políticas que harán mas eficaz la intervención del cuerpo legislativo en el examen de los presupuestos.

El puerto de Galveston (Estados Unidos) ha quedado completamente bloqueado pero no por el vapor federal que cruza sus aguas sino por una enorme halleña que arrastrada por las corrientes ha ido a atravesarse en la entrada del puerto, dejando este completamente cerrado. Los de la plaza no salen a desembarazar el paso por temor al cañón de los federales, y estos no se acercan tampoco por temor a los cañones de la plaza.

El Excmo. Sr. obispo de Murcia se halla por algunos dias en el convento de PP. de San Felipe Neri, de Alcalá de Henares, y en breve pasará a la hermosa capital de su diócesis, donde por sus virtudes e ilustración, no dudamos goce iguales simpatías que su dignísimo antecesor el señor Barrio y Fernandez, a quien no cedé en las dotes que hacen a un prelado digno del amor y respeto de su pueblo.

La *Patria* ha dicho, que en el banquete dado por la prensa italiana al señor Ratazzi, estuvo representada la revolución pero no Francia. Esto ha indignado a los periódicos convidantes; pero la *Patria* insiste en su afirmación y en prueba de que es exacta, dice, que no se brindó por el emperador ni por el ejército, y todo fué panegírico de Garibaldi.

Declara la *Patria*, que es radicalmente falsa la noticia dada por el periódico democrata *La Opinión nacional*, y hechada a volar apresuradamente por el telégrafo, de haberse verificado en Viterbo una gran manifestación anexionista. En Viterbo no ha habido manifestación alguna.

Durante el pasado año de 1860 pagaron derechos sanitarios en los puertos de la Península, por las diferentes entradas hechas en los mismos, 37.751 buques, divididos del modo siguiente: Españoles de guerra, 675; id. mercantes, 30.814; extranjeros de guerra, 140; id. mercantes, 6.104. La cantidad recaudada por estos derechos asciende a la suma de 2.250.566 rs. Y sin embargo, es España una de las naciones en que menos pa-

gan los buques en este concepto; no satisfaciendo cantidad alguna los de cabotaje que repasan de 20 toneladas.

Los periódicos de Turin han publicado con la mayor seriedad y bajo la fe de la agencia de *Stephani* un despacho telegráfico concebido en los siguientes términos:

«Nueva-York 51.—Las elecciones son en todas partes favorables al presidente Geoffroy. Ha muerto Saint-Hilaire.»

Nuestros lectores recordarán que hace pocos dias falleció en París el sabio Isidoro Geoffroy Saint-Hilaire.

Hace pocos dias fueron hallados horriblemente asesinados en su casa al Sr. Lamelle y su mujer, avecinados en Orleans. Sobre el cuerpo de las victimas se encontraron pelos de su perro, lo que hizo suponer que el pobre animal habia tratado de defender a sus amos. En un corredor inundado de sangre se encontró una oreja del perro, que habia ido a morir en su covacha. Los asesinos, que solo encontraron en la casa de 300 a 400 francos, habian tratado de incendiar el edificio.

En Madrid las enfermedades reinantes siguen las mismas: calenturas catarrálicas, gástricas y reumáticas; dolores nerviosos y artríticos; irritaciones gastro-intestinales; catarros laríngeos, bronquiales y pulmonales, anginas tonsilares y toses nerviosas, son las enfermedades que mas llegaron a observarse, siendo las defunciones bastante escasas.

Nada menos que 1.789 soldados hay en la actualidad con oftalmia en el ejército prusiano, de los cuales preceden 2.609 del cuerpo de ejército de la Pomerania.

De cuando en cuando se añaden nuevos hechos a los ya conocidos de reunión de ciertas partes del cuerpo enteramente desprendidas, como el lóbulo de la nariz, las orejas y los pulpejos de los dedos. Ahora añade *The Lancet* la observación de un viejo a quien se aplicó el lóbulo de su nariz tres cuartos de hora después de haber sido arrancado, quedando adherido a los tres dias, otra de un hijo de un impresor, que llevaba envuelta en un papel la punta de un dedo, y otra también del pulpejo de un dedo con un fragmento de hueso, que se adhirió perfectamente.

Dice un diario de Cádiz, que habia llegado a aquella habia un buque, conduciendo una estatua de Fernando VII, con destino a Sevilla.

En Cádiz se están activando los trabajos preparatorios para la construcción de un ramal de ferro-carril, que partiendo del centro de la población de San Fernando, termine en el arsenal de la Carraca. Este ramal parece que lo construirá la misma empresa del camino de hierro de Córdoba a Cádiz.

En una casa de campo llamada manso de Armengol, término de Santa Coloma de Farnés, se cometió un doble crimen en la semana anterior. Los autores de ellos robaron cuanto encontraron, y dieron muerte a un anciano que habia en la casa, fúlgandose en seguida.

Se ha trasladado a Tarragona el batallón cazadores de Segorve, que estaba en Verga de guarnición.

Por el ministerio de la Gobernación se ha pedido a todos los gobernadores una nota de los teatros, plazas de toros, circos ecnestros, galísticos y demás edificios destinados a espectáculos públicos que existan en sus respectivas localidades.

En la noche del 12 reinó una terrible tempestad en las costas de Inglaterra, originando multitud de naufragios. En Londres el huracán causó muchos estragos. Un árbol que hacia siglos existia en Temple-Gardens, fué derribado por el viento. El doctor Johnson tenia por costumbre sentarse bajo aquel árbol en las noches de estío, y en 167, Jacobo, duque de York, y después Jacobo II descansó muchas veces a la sombra del mismo árbol.

Cuando estaba espirando el rey de Portugal, se estaban verificando las elecciones en dos distritos de Lisboa, y era tal el encarnizamiento, dice el corresponsal del *Nacional*, de Oporto, que no hay ejemplo de igual lucha.

Uno de los que acompañaron a Turr en su reciente viaje a Caprera, cuenta en una larga carta como emplearon el tiempo los visitantes de Garibaldi. Este los obsequió con una cacería, a la cual no dice si asistió Adolina Turr. Por la noche tuvieron teatro; Garibaldi declamó *Ysepolteri* de *Hugolo Fóscolo*, que se le hizo repetir. La esposa de Turr le preguntó cuando iría por Niza, y Garibaldi contestó con lágrimas en los ojos, que por nada de este mundo volvería por su tierra natal, mientras esta se halle en poder de los franceses.

TERCERA EDICION.

Si hemos de dar crédito a un periódico extranjero que tenemos a la vista, habiendo dejado a un perro sin enterrar en el término de Cortrat (Francia) acullieron a él muchas moscas, que no tardaron en diseminarse, difundiendo una enfermedad carbuncal de la cual murieron una vaca, dos caballos, cuarenta carneros, y hubieron sucumbido un joven a no socorrerle un hábil médico.

El Pópulo d'Italia, periódico revolucionario de Nápoles, pinta con tristes colores el estado de aquella ciudad, antes la tercera capital de Europa, y hoy dice, solo provincia de Turin! La perturbacion moral, añade, invade el ánimo de los ciudadanos, y la agitacion, cada vez mayor, fermenta en el pueblo.

Los planos espuestos en Barcelona para la definitiva construccion del canal de Tamarite de Litera están llamando la atencion. Segun ellos el canal medirá 163 kilómetros 680 metros y atravesará una parte de Cataluña y otra considerable de Aragón. Los saltos de agua constituirán una fuerza colectiva de 40,000 caballos. La cantidad de agua que podrá pasar por el canal será de treinta y cinco millones metros cúbicos, y con ella se regarán 103,292 hectáreas.

Una correspondencia de Madrid publicada en Barcelona, hablando de la situacion del gobierno con respecto a las oposiciones dice, que hoy es mas segura y fuerte que nunca, y añade: «La desercion de los resellados no continúa, y la coalicion concluida la votacion se ha disuelto. Los senadores progresistas no aumentan en número. Los moderados acusan a los disidentes, los disidentes a los puros, y los puros recuerdan que en la reunion que tuvieron, el Sr. Figuerola se opuso a la coalicion, manifestando que en su sentir era imprudente semejante conducta, porque equivalia a trabajar por el triunfo de enemigos mucho mas temibles que la «union liberal.» Este dictamen prevaleció, y de aquí que los esfuerzos para la coalicion de algunos diputados hayan sido estériles. Si el objeto perdido merece la pena de acusar a alguien, debe acusarse a los disidentes: si el ministerio está solo a pesar del número de diputados que constituyen la mayoría, el Sr. Rios Rosas está asimismo solo,» porque entre los que siguen su voz no se encuentran tampoco hombres políticos de energia, y de dotes parlamentarias.»

El señor duque de Tetuan ha pasado mal la última noche y aun la mañana de hoy; pero esta tarde ha logrado descansar por algun tiempo. Mas que su dolencia habitual le mortifica ahora una afeccion nerviosa natural en quien tiene tan graves cuidados y se ve imposibilitado de atender a ellos.

Hoy ha habido un largo Consejo de Ministros en la presidencia. Suponemos, sin saberlo positivamente, que en él se habrá tratado de los medios propuestos para arreglar la cuestion pendiente entre los gobiernos de Turin y Madrid; y mucho mas de los asuntos concernientes a la expedicion de Méjico, y de las instrucciones definitivas que han de darse al señor marqués de los Castillejos.

Nada hay definitivo sobre la permanencia ó retirada del señor baron Tecco. De las conferencias y esplicaciones tenidas ayer resulta, sin embargo, que estamos mas cerca de que el representante de Victor Manuel se quede en Madrid que de su marcha a consecuencia de la cuestion de los arrahivos napolitanos. Pero repetimos que hasta las cinco de la tarde de hoy no puede decirse cual será el resultado definitivo de esta cuestion.

Estamos autorizados para manifestar, que la exposicion publicada por El Contemporáneo, y que se dice redactada por los representantes de los hiladores y sometida a la aceptacion de los tejedores, pidiendo la entrada de los hilados desde el número 40 en adelante, ni la ha redactado la clase que se cita, ni esta ha nombrado representante alguno para redactarla, sino que por el contrario al tener noticia de lo que hoy piden los tejedores de me clas, se han reunido los fabricantes de hilados para obrar como efectivamente han obrado, en sentido opuesto, acudiendo a S. M. con una reverente esposicion, en la cual han sido apoyados por los fabricantes de todos los demas ramos: esposicion que hemos creido necesaria para que la opinion no se estravie, ni la verdad padezca con la publicidad intencionalmente dada a aquella esposicion.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, algunos de ellos con veinte y cuatro horas de atraso: Londres 16.

Acaban de recibirse noticias de Nueva-York que alcanzan al 5. Corrian rumores de que la expedicion naval que salió el 27 habia desembarcado en Bulsbay cerca de Charleston.

Turin 16. Corren rumores de haber dimitido sus cargos los Sres. Cialdini y Ratazzi (1).

Nápoles (sin fecha). Los franceses han rechazado a Chiavone al territorio napolitano. Varsovia (sin fecha).

Ha sido preso el administrador del arzobispado.

Nápoles 16. Chiavone se ha refugiado en las montañas de Sencia.

Borges ha aparecido en la Basilicata con 200 hombres.

Pequeños desembarcos de reaccionarios en la Pulla y las Calabrias.

Parece que en el proyecto de la contestacion que debe dar el Congreso al discurso de la corona se recomienda especie mente la necesidad de cumplir la oferta tantos años ha hecha a las provincias de Ultramar de dotarlas de leyes especiales; pero la redaccion definitiva de este párrafo parece que se ha dejado para cuando pueda consultarse al general O'Donnell; porque habiendo manifestado el ministro de la Gobernacion que la redaccion dada parecia envolver una especie de censura al gobierno, el presidente de la comision Sr. Lafuente, se apresuró a decir que nada estaba mas distante del ánimo de la comision que aparecer en lo mas mínimo en oposicion con el gobierno, con quien todos los individuos de ella se hallaban en la mas perfecta identidad de miras. Así lo dice el periódico progresista La Iberia.

Dicen los oposicionistas que de los diputados recién venidos a Madrid algunos se han colocado ya en disidencia con el gobierno; pero puede asegurarse que esta es una suposicion gratuita como lo demostrarán las votaciones que habra en el Congreso al discutir el proyecto de contestacion al discurso de la corona.

Después de haber dicho que el señor ministro de marina habia discutido de sus compañeros en la cuestion de los archivos napolitanos se adelanta hoy La Iberia a decir que se daba anoche como

(1) Puede ser muy bien que el despacho quiera decir que corren rumores de dimisiones ministeriales y de que Cialdini y Ratazzi entrarán en el ministerio, pero lo que dice literalmente es: «rumor dimisiones Cialdini Ratazzi.»

cosa segura que el Sr. Zavala presentará su dimision si al fin se retira el representante de Victor Manuel en esta corte. Ignoramos lo que haya podido pasar en el consejo de ministros; pero como sabemos que sean cualquiera las opiniones que defiende allí cada cual las sujetan, a lo que resuelva la mayoría del gabinete; y como nos consta que el ministro de Marina está en el mas completo acuerdo con todos sus compañeros, podemos desde luego asegurar que la retirada del señor baron Tecco no producirá la salida del ministerio del bravo y entendido marqués de Sierra Bullones.

La Iberia hace cargos al gobierno porque ha dispuesto que la apertura de las actuales Cortes se hiciera en el Senado, adonde los presupuestos no pueden discutirse sino después de aprobados por el Congreso. Apenas se comprende que un periódico tan antiguo, tan ilustrado y tan al corriente de las prácticas constitucionales incurra en tales errores. Está mandado que las Cortes se abran alternativamente en ambas cámaras, y habiendo correspondido en la legislatura anterior abrirse en el palacio del Congreso, claro es que la presente habia de abrirse en el del Senado. Pero, suponiendo que fuese indiferente, ¿qué tiene que ver esa circunstancia con que se acelere ó retarde la discusion de los presupuestos? Nadie sabrá contestar a esta pregunta.

Las Novedades deja entrever que aun es posible una avenencia entre los gobiernos de Turin y Madrid en la cuestion de los archivos napolitanos. «Si no hay un rompimiento de relaciones, dice, se deberá a alguna transaccion.»

El emperador de Rusia ha autorizado a un teniente de su guardia agregado hoy a la legacion de Rusia en Madrid para que tome parte en la expedicion española sobre Méjico.

El incendio ocurrido el 15 en el arsenal del Ferrol no ha causado otro desperfecto que la quema del cobertizo de la calderas; ayer 16 ya se trabajaba para reparar el daño. No ha habido desgracia ninguna personal.

El vapor Barcelona que salió ayer de Cádiz para Santander juvo que volver luego de arribada por el mal tiempo.

Mañana lunes tendrá lugar el concierto que el día 8 habian pensado dar los señores marqueses de Cusano, en sus lujosísimos salones de la Costanilla de los

Ángeles. Como a la amabilidad de los dueños de la casa y a la distinguida concurrencia que asistirá a la fiesta, haya que agregar el conjunto de voces escogidas que en ella tomarán parte, no dudamos en asegurar que será notable la inauguracion de las reuniones de los señores marqueses de Cusano.

En el distrito de Trujillo, provincia de Cáceres, se empieza a hablar ya como de candidatos probables para ocupar en el Congreso el puesto que dejara vacante el señor marqués de la Conquista que ha sido nombrado senador, de dos sujetos que reúnen condiciones muy aceptables segun nos aseguran. La una es el señor Hernandez, que desempeñó ya este honoroso cargo anteriormente, persona de arraigo y bien quista en el país, y el otro es D. Manuel Grande, tambien dijo del distrito, joven no menos apreciable. No sabemos si se presentarán otros aspirantes, pero se hacian indicaciones de alguna persona, cuyo nombre parece remitir algunas simpatías por lo relacionado que se halla con la cuestion del ferro-carril directo que es actualmente allí el gran caballo de batalla.

El martes quedará terminada la impresion de los documentos relativos a las cuestiones de Venezuela, Marruecos, Méjico y Santo Domingo. El primero de estos tratados comprende nada menos que 17 pliegos de impresion, 10 el segundo, 24 el tercero y 6 ó 7 el cuarto, sino estamos equivocados.

Después de la reunion que celebraron ayer los diputados de la provincia de Badajoz, segun manifestamos, pasaron a conferenciar con el señor Corvera, ministro de Fomento y el director de Obras públicas; mas no siendo posible celebrar en el acto esta conferencia, convinieron con el Sr. Uria en que se reunirán y hablarán estensamente en uno de los salones del Congreso el primer día que haya sesion en esta Cámara.

En el Bolsin de hoy quedó el consolidado 49-60 y la diferida 45-38.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Principe.—A las 8 de la noche.—Los señores de Madrid.—B. de. Circo.—A las 8.—Entre mi mujer y el perro.—Un caballero particular. A las 8.—Mujer gaseosa y marido fiel.—Balle.—La familia del boticario Zarzuela.—A las 8.—Un tesoro escondido.

—Verdaderamente esto me afecta bastante... Pero me llaman... Y volveré a la noche. Perdónadme, Margarita, nadie puede convencerme de que le amais, y a los veyos comprometida con otro, os considero corriendo a un precipicio, en cuya carrera hare cuantos pueda por detenerlos. Esta conversacion calmo algun tanto a Margarita, pues entró en un medio de recobrar la libertad; además, la señora d'Estimay d'á a contentar su seguridad de su amor a Roberto luego no era un crimen el amarle!

—¿Pero no estais sola. La señora d'Estimay la miró con intencion, y añadió sonriendo: —Ellos son tres, pues bien, tres somos nosotros tambien: él, vos, y yo. Por mi parte, me encargo de catequizar a vuestra madre; had en Esteban, su generosidad le ayudará a consolarse. —No, Esteban no se consolara... y él... él tan ligero, que me hará la injuria de esperar que yo no ame a mi marido. —¡Ah! Margarita, no le calumnieis; es respetable, y ama por vuestra lealtad; es muy desgraciado, porque no le considero digno de vos.

—¿Pero no estais sola. La señora d'Estimay la miró con intencion, y añadió sonriendo: —Ellos son tres, pues bien, tres somos nosotros tambien: él, vos, y yo. Por mi parte, me encargo de catequizar a vuestra madre; had en Esteban, su generosidad le ayudará a consolarse. —No, Esteban no se consolara... y él... él tan ligero, que me hará la injuria de esperar que yo no ame a mi marido. —¡Ah! Margarita, no le calumnieis; es respetable, y ama por vuestra lealtad; es muy desgraciado, porque no le considero digno de vos.

—¿Pero no estais sola. La señora d'Estimay la miró con intencion, y añadió sonriendo: —Ellos son tres, pues bien, tres somos nosotros tambien: él, vos, y yo. Por mi parte, me encargo de catequizar a vuestra madre; had en Esteban, su generosidad le ayudará a consolarse. —No, Esteban no se consolara... y él... él tan ligero, que me hará la injuria de esperar que yo no ame a mi marido. —¡Ah! Margarita, no le calumnieis; es respetable, y ama por vuestra lealtad; es muy desgraciado, porque no le considero digno de vos.

—¿Pero no estais sola. La señora d'Estimay la miró con intencion, y añadió sonriendo: —Ellos son tres, pues bien, tres somos nosotros tambien: él, vos, y yo. Por mi parte, me encargo de catequizar a vuestra madre; had en Esteban, su generosidad le ayudará a consolarse. —No, Esteban no se consolara... y él... él tan ligero, que me hará la injuria de esperar que yo no ame a mi marido. —¡Ah! Margarita, no le calumnieis; es respetable, y ama por vuestra lealtad; es muy desgraciado, porque no le considero digno de vos.

—¿Pero no estais sola. La señora d'Estimay la miró con intencion, y añadió sonriendo: —Ellos son tres, pues bien, tres somos nosotros tambien: él, vos, y yo. Por mi parte, me encargo de catequizar a vuestra madre; had en Esteban, su generosidad le ayudará a consolarse. —No, Esteban no se consolara... y él... él tan ligero, que me hará la injuria de esperar que yo no ame a mi marido. —¡Ah! Margarita, no le calumnieis; es respetable, y ama por vuestra lealtad; es muy desgraciado, porque no le considero digno de vos.

—¿Pero no estais sola. La señora d'Estimay la miró con intencion, y añadió sonriendo: —Ellos son tres, pues bien, tres somos nosotros tambien: él, vos, y yo. Por mi parte, me encargo de catequizar a vuestra madre; had en Esteban, su generosidad le ayudará a consolarse. —No, Esteban no se consolara... y él... él tan ligero, que me hará la injuria de esperar que yo no ame a mi marido. —¡Ah! Margarita, no le calumnieis; es respetable, y ama por vuestra lealtad; es muy desgraciado, porque no le considero digno de vos.

—¿Pero no estais sola. La señora d'Estimay la miró con intencion, y añadió sonriendo: —Ellos son tres, pues bien, tres somos nosotros tambien: él, vos, y yo. Por mi parte, me encargo de catequizar a vuestra madre; had en Esteban, su generosidad le ayudará a consolarse. —No, Esteban no se consolara... y él... él tan ligero, que me hará la injuria de esperar que yo no ame a mi marido. —¡Ah! Margarita, no le calumnieis; es respetable, y ama por vuestra lealtad; es muy desgraciado, porque no le considero digno de vos.

—¿Pero no estais sola. La señora d'Estimay la miró con intencion, y añadió sonriendo: —Ellos son tres, pues bien, tres somos nosotros tambien: él, vos, y yo. Por mi parte, me encargo de catequizar a vuestra madre; had en Esteban, su generosidad le ayudará a consolarse. —No, Esteban no se consolara... y él... él tan ligero, que me hará la injuria de esperar que yo no ame a mi marido. —¡Ah! Margarita, no le calumnieis; es respetable, y ama por vuestra lealtad; es muy desgraciado, porque no le considero digno de vos.

—¿Pero no estais sola. La señora d'Estimay la miró con intencion, y añadió sonriendo: —Ellos son tres, pues bien, tres somos nosotros tambien: él, vos, y yo. Por mi parte, me encargo de catequizar a vuestra madre; had en Esteban, su generosidad le ayudará a consolarse. —No, Esteban no se consolara... y él... él tan ligero, que me hará la injuria de esperar que yo no ame a mi marido. —¡Ah! Margarita, no le calumnieis; es respetable, y ama por vuestra lealtad; es muy desgraciado, porque no le considero digno de vos.

